

De la place Saint Pierre à la place Jean-Jaurès

Tout a commencé en 1862. Henri Brosse, devient adjoint spécial pour Pierre-Bénite au conseil municipal d'Oullins. Depuis longtemps, les habitants du hameau de Pierre-Bénite demandaient une place. Eh oui, avant cette date, les maisons étaient en continu depuis le pont d'Oullins jusqu'à Irigny.

Une propriété en centre-ville appartenant à Mme Veuve Gantin fera l'affaire. M. Brosse avance l'argent et achète la superficie nécessaire à la place. On est en 1864. L'indépendance de la commune n'a pas encore eu lieu. On appelle la place, **Place St Pierre**, du nom du patron de la paroisse. Le 7 juillet 1869, M. Henri Brosse est nommé maire, il prête serment et le soir, un grand bal fut organisé sur la place publique.

Jusqu'en 1879, les propriétés du Sud de la place étaient aveugles (leurs fenêtres donnaient toutes sur la rue Froide (rue de la République). La place servait d'entrepôt pour le bois exploité dans les lûnes et qui était revendu aux boulangers. C'est aussi en 1879, qu'on décide d'y planter des platanes et d'installer 6 bancs en bois et en fonte. En 1881, l'école communale est installée et en 1891, on construit la mairie.

Le 15 mai 1904, le conseil municipal décide d'appeler la place, **Place de la Mairie**. Et le 12 juin 1920, après la guerre de 14-18, elle est dénommée **Place Jean Jaurès**. En juillet 1934, arrive le premier autocar N° 15 desservant la ligne Lyon/Pierre-Bénite. Le terminus se trouve sur la place, pas loin de la Maison du Peuple, nouvellement construite.

Le 8 mai 1945, à 15 heures, annonce de la fin de la guerre. Les cloches sonnent, les sirènes résonnent. Une retraite aux flambeaux est organisée et le soir, la population de Pierre-Bénite finit son périple sur la place, par un grand bal. La guerre a amené son lot de modifications : le 10 juin 1942, on a renommé la place, **Place de la Mairie** et de nouveau **Place Jean Jaurès** le 27 octobre 1944.

Elle va devenir le lieu de rassemblements : jeux après la sortie de l'école, matches de basket-ball, exposition du matériel des pompiers, etc...La vogue et le marché se tiendront sur la place Jean Jaurès jusqu'à l'ouverture de la place de la Paix. En 1951, on décide de remplacer les platanes par des acacias et l'établissement d'un parking sur la place. La bascule « *Poids Publics* » qui servait depuis 1883 à peser le chargement des camions de sable et de pierres est aussi supprimée.

Enfin, dans les années 90-2000, un aménagement important ouvrira une vue sur l'église et le Boulevard de l'Europe et la réalisation d'un espace fleuri et d'un édifice « *La guetteuse d'eau* ».

Marie-Noëlle Gougeon

Place Saint Pierre



Place Jean Jaurès.

